

IFITIS / Lettre semestrielle d'information - Semiannual Newsletter 2019(2)

Text in French and English

Novembre/November 2019

Chers collègues, chers tous,

Au titre de ce nouveau bulletin semestriel d'information (novembre 2019/mai 2020), veuillez trouver ci-dessous les derniers éléments du projet [IFITIS](#) soutenu par l'IUF (projet senior, 2016-2021) sur **La circulation totale au-delà du contrôle et le droit**.

N'hésitez pas à vous manifester si telle ou telle action vous intéresse.

Bien à vous

PS - prochaine lettre d'information : printemps 2020

Dear All,

As part of this new semiannual newsletter (November 2019 - May 2020), please find below the latest elements of the [IFITIS](#) project on "**Full movement beyond control and the law**" supported by the IUF (senior project, 2016/2021).

Please do not hesitate to let me know if you are interested in any of the above.

Kind regards

Ps- Next newsletter: Spring 2020

Travail en cours / Work in progress

- Book in progress: The IFITIS project has as its central point the publication of an essay, which can be read by both legal and non-legal audiences, on « Situations in motion and the law » (« Les situations en mouvement et le droit » – Dalloz – coll. Méthodes du droit – 2021) – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=22473>
- Book to be published (2020): « Le sens des libertés économiques de circulation / The Sense of Economic Freedoms of Movement » (ouvrage collectif sous la dir. de /collective book edited by J.-S. Bergé, G.-C. Giorgini – Larcier – coll. Droit Economie International) – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24834>

Prochains événements / Next Events

- Conference in Nancy – Université de Lorraine – Institut François Geny – presentation on « La digitalisation : approche de droit global de la vitesse de circulation » – November 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24998>
- Outreach conference in Toulon (Ollioules) – Université du Temps Libre – presentation on « L'illusion du contrôle » – March 2020
- IFITIS annual conference – UCA – GREDEG CNRS – IUF – Fourth edition: Approches antécédentes et modales des circulations / Antecedent and Modal Approaches of Movements – Nice, March 2020 - with the participation of Profs Philippe Billet - Jean-Yves Carlier - Jeremy Heymann - Gilles Martin - Jean-Baptiste Racine - Christian Rinaudo - Sophie Robin-Olivier - Alain Strowel - Marina Teller
- Conference in Louvain-La-Neuve – UCL – presentation on « Déconstruire et reconstruire le droit sur la circulation et son contrôle » (conférence d'étape du projet IFITIS) – March 2020
- Conference in Bayonne – Université de Pau et des Pays de l'Adour – CDRE – presentation on « Les rapports entre confiance mutuelle et espace de circulation » – March 2020
- Conference in Nice – UCA – IFR Interactions – ARENAP (Fédération de Russie) – presentation on « les juridictions au cœur des interactions sociales globales : le point-clé de la circulation » – May 2020

Événements précédents / Previous Steps (2019)

- Conference in Nice – UCA IDEX – GREDEG CNRS – *Journée pluridisciplinaire d'études sur « Droit et objets connectés »* – presentation on: « La dialectique des rapports entre les espaces et les territoires à l'aune de la circulation des données collectées et produites par les objets connectés » – November 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24848> – Vidéo : <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=25064>
- Conference in Ribeirao Preto (Brazil) – USP – presentation on: « Full Movement Beyond Control of Data: The Structure and Challenges face by CNIL » – November 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24956>
- Conference in Nice – IUF – IDPD – ED DESPEG – Université Côte d'Azur – presentation on « Global Intellectual Property Law in Motion : Current Trends in Patent Law and

Copyright » with the participation of the Prof. T. Takenaka (Washington U. – Keio U.) – November 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24918>

- Article on: « The Meaning of Free Trade Law in Four Acts » – Working paper series – Available at SSRN: <https://ssrn.com/abstract=3459927>
- Conference in Nanterre – CEJEC – Université de Paris Nanterre – presentation on « Globalisation et enchevêtrement normatif, sources de vulnérabilité pour les personnes ? Les clés de la circulation » – October 2019 – video : <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24986> – Blog : <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24870>
- Article on: « Full Movement Beyond Control of Data: The Structure and Challenges Faced by the CNIL » in *Desafios e Perspectivas das Autoridades de Proteção de Dados Pessoais e Privacidade / Challenges and Perspectives of Data Protection Authorities*, N. De Lucca, C. R. Pereira de Lima (eds), Editoria Almedina – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24747>
- Closed Workshop in Paris – IREDIES – Université de Paris 1 (Panthéon-Sorbonne) – presentation on « Déconstruction et reconstruction du discours du droit international et européen sur la circulation : une approche par l'exemple » – June 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24667>
- Conference in Cagliari (Italy) – Università degli Studi di Cagliari – Presentation on: « What Circulation, Law and Security mean in the Anthropocene Age »? – June 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24688>
- International and Multidisciplinary Workshop – Annual Doctoral Study Day (Third edition – Nice (UCA), 23 – 24 May 2019) – The Meaning of Economic Freedom of Movement / Le sens des libertés économiques de circulation (UCA – IUF – CNRS GREDEG – ED DESPEG – AIDE) – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24450>
- Conference in Bruxelles – ULB – Centre Perelman – Global Law Week – 5th Edition – Presentation on: « Dualist Context and Global Legal Pluralism: the Key Issue of the Circulation » – May 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24583>
- Article on: « Full Movement Beyond Control and Environmental Governance: Taking Silent Risk Seriously » in edited book on: *Comparative Environmental Taxation & Regulation in the Framework of the Right to Sustainable Development / Protección del Medio Ambiente. Fiscalidad y otras medidas del Derecho al Desarrollo* – Aranzadi Thomson Reuters, 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24517>
- Article on: « La circulation des droits de propriété intellectuelle » in *La propriété intellectuelle en dehors de ses frontières* (dir. A. Favreau) – Larcier – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=22089>
- *Article on: La confiance mutuelle dans l'espace européen de coopération judiciaire : questionnement sur le sens de la libre circulation des décisions de justice* in J. Tibolo (dir.) *Défiance, doute, incertitude : quelle place pour la notion de confiance dans les sociétés modernes ?*, Editions L'Harmattan, 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24633>
- Article on: « Quelle circulation ? » in *La circulation des personnes et de leur statut dans un monde globalisé* – dir. H. Fulchiron – éd. Lexis-Nexis – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24612> – An English version available at SSRN: <https://ssrn.com/abstract=3448425>
- Closed Workshop in Paris – Gestion juridique des risques de perte totale de contrôle sur les circulations provoquées par l'homme – INHESJ – Ministère de la justice –

Ministère de l'intérieur – Avril 2019

– <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24551>

- Article on: « Modernisation du droit et comparaison juridique : les défis de la circulation totale en trois actes » in La fonction modernisatrice du droit comparé – 250 ans de la Loi de la Raison Saine – dir. G. Cerqueira et C. Lima Marques, éd. Société de législation comparée – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24602>
- Second closed meeting in Nice – GREDEG – Discussion animée sur le thème : « Qu'est-ce que le droit, l'économie, la gestion et la sociologie ont à dire sur le sens des libertés de circulation ? » – Avril 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24557>
- Post on: « La confiance mutuelle, les libres circulations et la question du sens : bref panorama de l'espace judiciaire européen » – GDR CNRS ELSJ, 2019 – <http://www.gdr-elsj.eu/>
- Conference in Paris – Lex Association – Palais de justice – presentation on: « La circulation de l'information dans la blockchain : enjeux pour le droit international privé » – February 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24403>
- Outreach Conference – Nice – « Comprendre le changement climatique » – Zakaria Babutsidze (économiste, UCA), Jean-Sylvestre Bergé (juriste, UCA), Marion Lemoine-Schonne (juriste, CNRS Rennes) et Nicolas Martin (géographe, climatologue, UCA) — Cycle » Module d'ouverture disciplinaire » – IDEX – Programme L@UCA – February 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24375>
- Article on: Droit et circulation des données sur Internet : plaidoyer pour un double renouvellement des approches in *Direito e Internet IV*, ed. by Newton de Lucca, Adalberto Simão Filho, Cíntia Rosa Pereira de Lima – Quartier Latin/ Atlântico Pacífico (São Paulo) – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24408>
- Closed Workshop in Nice – Approche pluridisciplinaire et comparée de la globalisation – Prendre les phénomènes de circulation au sérieux ! – A.L. Pastore Schritzmeyer (USP – Anthropologie), Ch. Rinaudo (UCA – Sociologie) et J.-S. Bergé (UCA – Droit) en partenariat avec la MSHS (UCA) – February 2019 – <http://www.universitates.eu/jsberge/?p=24218>

Liste de diffusion IFITIS / IFITIS mailing list:

- pour s'inscrire / to subscribe: <mailto:sympa@listes.unice.fr?subject=sub%20ifitis>

- pour se désinscrire / to unsubscribe: <mailto:sympa@listes.unice.fr?subject=signoff%20ifitis>

Jean-Sylvestre BERGÉ
Professeur à l'Université Côte d'Azur, CNRS, GREDEG
Institut universitaire de France
[Blog Droit & Pluriel](#)

UNIVERSITÉ
CÔTE D'AZUR

institut
universitaire
de France

CNRS
Gredég